

SELLERIE WEEKEND



KRESSEMITTEILUNG

Berlin, den 17.4.23

Berlins Off-Programm: Die erste Ausgabe des SELLERIE WEEKEND!

Das Sellerie Weekend präsentiert das Off-Programm von 50 freien und kommunal organisierten Kunsträumen und findet im gleichen Zeitraum wie das Gallery Weekend vom 28.4.–30.4.2023 in Berlin statt. Initiiert und organisiert wird das Sellerie Weekend vom Kurator*innen-Kollektiv AP (All Purpose), das seit 2019 den Spoiler Aktionsraum in Berlin-Moabit betreibt.

Die teilnehmenden Räume sind auf der Website des Sellerie Weekend mit ihrem Programm gelistet und werden über die sozialen Medien kommuniziert: <https://sellerie-weekend.de/>

Anlass für die Initiative ist neben der Würdigung des umfassenden Programms der teilnehmenden Räume und der gezeigten künstlerischen Positionen die Tatsache, dass die mittlerweile weit mehr als 200 meist selbstorganisierten und nicht-kommerziell orientierten Räume längst fester Bestandteil der Berliner Kunstszene sind und sie mit ihrem künstlerischen und kuratorischen Programm in bedeutender Weise prägen. Als lokal in den Bezirken agierende Kunsträume setzen sie ganzjährig wichtige Impulse in ihrer kuratorischen und künstlerischen Praxis. Trotzdem stehen Projekträume und kommunale Galerien nicht nur während des Gallery Weekend medial im Schatten kommerziell agierender Galerien. Abgesehen davon stehen die vorhandenen Programme zur Förderung der freien Szene in keinem Verhältnis zu den realen Bedarfen von Projekträumen, die größtenteils ehrenamtlich betrieben werden und zumeist wenig finanziellen Spielraum haben, um etwa Künstler*innen angemessen zu vergüten. Während das Gallery Weekend durch private Sponsoren, Mittel der Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und Betriebe sowie durch Teilnahmegebühren von Galerien breit finanziert ist, organisieren die Initiator*innen des Kurator*innen Kollektivs AP das Programm des Sellerie Weekend selbstfinanziert und auf ehrenamtlicher Basis. Alle dem Kollektiv bekannten Projekträume wurden eingeladen, ihr Ausstellungsprogramm kostenlos anzumelden. Dabei wurde keine inhaltliche Selektion vorgenommen. Die einzige Voraussetzung zur Teilnahme war, an diesem Wochenende ein künstlerisches Programm anzubieten. Diese Initiative ist keine Gegenaktion zum Gallery Weekend, sondern möchte vielmehr ein Zeichen setzen und auf das vielfältige Programm der freien Kunstszene Berlins aufmerksam machen.

Teilnehmende Räume:

A TRANS, ABA (Air Berlin Alexanderplatz), Acud Galerie, Aktionshaus, Altes Finanzamt e.V., Art Laboratory Berlin, AXEL OBIGER, BBBerlin c/o Medium P, Camping Akademie eV, Copyright Berlin, Crystal Ball, +DEDE, Die Möglichkeit einer Insel, die raum, galerie weisser elefant, Eternithaus, Errant Sound, the Gimp, gr_und, HilbertRaum, Insola, Kurt-Kurt, MOLT.BERLIN, La Datcha, Prince11, Kreuzberg Pavillon, Kronenboden, KUNSTPUNKT Berlin, Kunsthalle M3, Mental Health Arts Space, NEWFEARS, Number 1 Main Road, Raum für drastische Maßnahmen, Projektraum PremArts, Retramp, Roam Project Space, Sangt Hipolyt, SAP Space, SAVY Contemporary, SCOTTY, SomoS, Soft Power, SOX, Spoiler, stay hungry, Studio Hanniball, Top Project Space, WIRWIR, Teile 2046, When You're Calmer

Zum Programm: <https://sellerie-weekend.de>

Informationen und Kontakt:

AP: <https://all-purpose.website>

Spoiler: <https://spoiler.zone> + <https://www.instagram.com/spoiler.zone>

Kontakt für Kresseanfragen: Linus Lütcke (+49 163 5777 073), Diana Mammana

Mail: kresse@sellerie-weekend.de

SELLERIE WEEKEND



CRESS RELEASE

Berlin, 17.4.23

Berlin's Off-program: the first edition of SELLERIE WEEKEND!

The Sellerie Weekend presents the off-program of 50 independent art spaces and takes place in the same period as the Gallery Weekend from 28.4.–30.4.2023 in Berlin. Sellerie Weekend is initiated and organized by the curatorial collective AP (All Purpose), which has been running the Spoiler Aktionsraum in Berlin-Moabit since 2019.

The participating spaces are listed with their program on the Sellerie Weekend website and will be communicated via social media: <https://sellerie-weekend.de>

The reason for this initiative is to appreciate the comprehensive program of the participating spaces and the artistic positions shown; and the fact that the now far more than 200 mostly self-organized and non-commercially oriented spaces have long been an integral part of Berlin's art scene. They shape it in a significant way with their artistic and curatorial program. As locally operating art spaces, they provide important impulses in their curatorial and artistic practice throughout the year. Nevertheless, not only during Gallery Weekend project spaces and community galleries are overshadowed in the media by commercially operating galleries. Apart from that, the existing programs for the funding of the independent scene bear no relation to the real needs of project spaces, which are mostly run on a voluntary basis and usually have little financial leeway to e.g. adequately compensate artists. While the Gallery Weekend is broadly financed by private sponsors, funds from the Senate Department for Economy, Energy and Public Enterprises, and participation fees from galleries, the initiators of the curatorial collective AP organize the program of Sellerie Weekend on a self-financed and voluntary basis. All project spaces known to the collective were invited to register their exhibition program free of charge and without curatorial selection. The only requirement for participation was to offer an artistic program that weekend. This initiative is not a counter-action to Gallery Weekend, but rather aims to set an example and draw attention to the diverse program of Berlin's independent art scene.

Participating spaces:

A TRANS, ABA (Air Berlin Alexanderplatz), Acud Galerie, Aktionshaus, Altes Finanzamt e.V., Art Laboratory Berlin, AXEL OBIGER, BBBerlin c/o Medium P, Camping Akademie eV, Copyright Berlin, Crystal Ball, +DEDE, Die Möglichkeit einer Insel, die raum, galerie weisser elefant, Eternithaus, Errant Sound, the Gimp, gr_und, HilbertRaum, Insola, Kurt-Kurt, MOLT.BERLIN, La Datcha, Prince11, Kreuzberg Pavillon, Kronenboden, KUNSTPUNKT Berlin, Kunsthalle M3, Mental Health Arts Space, NEWFEARS, Number 1 Main Road, Raum für drastische Maßnahmen, Projektraum PremArts, Retramp, Roam Project Space, Sangt Hipolyt, SAP Space, SAVY Contemporary, SCOTTY, SomoS, Soft Power, SOX, Spoiler, stay hungry, Studio Hanniball, Top Project Space, WIRWIR, Teile 2046, When You're Calmer

To the program: <https://sellerie-weekend.de>

Information and contact:

AP: <https://all-purpose.website>

Spoiler: <https://spoiler.zone> + <https://www.instagram.com/spoiler.zone>

Contact for cress inquiries: Linus Lütcke (+49 163 5777 073), Diana Mammana

Mail: kresse@sellerie-weekend.de